



Georges MICHELARD, scieur ambulant de l'après-guerre à 1970 dans la Drôme

Témoignage et images recueillis en 2009 par Maurice Chalayer auprès de Pascal, fils de Georges Michelard, pour le compte de l'Observatoire du métier de la scierie.

La rencontre

C'est en 2009 qu'à l'occasion d'un rendez-vous professionnel avec son fils Pascal que j'ai rencontré Georges Michelard. À 80 ans passés il m'a raconté et surtout montré un remarquable album photo retraçant son métier de scieur ambulant des années après-guerre à 1970. Depuis il est décédé, mais sa mémoire est bien présente dans l'album photo versé à l'Observatoire du métier de la scierie dans l'onglet « Conservatoire des techniques et savoir-faire du métier de la scierie. Afin de ne pas commettre d'erreur d'interprétation, aucune légende ne figure sous les photos. Seule la force de l'image donne l'évocation de ce que fut ce métier laborieux, mais passionnel

Introduction

C'est en 1970 que Georges Michelard fixe son activité de sciage à Chabeuil dans la périphérie Est de Valence. Il cesse à cette époque son activité de scieur ambulant, entre Drôme et Ardèche, débutée pendant la guerre. « On restait parfois un mois à scier sur la place d'un village. Les gens nous amenaient leur bois à débiter. On arrêta les scies à ruban verticales Gillet juste le temps des enterrements... » raconte Georges Michelard en jetant un regard nostalgique sur une époque où « le travail était très pénible, mais plus convivial qu'aujourd'hui ».

C'est très certainement de cette expérience qu'est née l'habitude de s'adapter à tous les types de demandes. L'emballage au début de l'activité puis dans les années 1972 à 1975, le sciage en plots des bois exotiques et le pré-débit. Le sciage de la charpente débute dans les années 1980 et l'activité négoce, 3000 m² de capacité de stockage, s'inscrit comme la dernière évolution forte de l'entreprise à partir des années 2000. Toutes ces évolutions se sont accompagnées d'un changement de matériel en phase avec l'augmentation de la production et de l'activité de négoce : scie à grumes en 1988, centre de reprise, broyeur, trimmer, chaîne de tri et hangars de stockage en 2000 et 2008. Cette scierie est aujourd'hui tenue par Pascal Michelard, fils de Georges Michelard.

















































